



# みつけ通信

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

令和6年5月号

〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・1119

どうぞ、よろしくお願ひいたします。

校長 倉見 淳

この冬は、私たち珠洲に住む全ての人にとって大変厳しい冬でした。それでも4月になると暖かい日が増え、宝立の桜も満開になりました。新年度になり、学校では1年生4人が入学し、新たに9人の教職員が宝立小中学校に着任しました。学校に避難されている方々、運営のスタッフの皆様と共に、令和6年度の本校の教育活動がスタートしています。

4月より本校に参りました倉見です。飯田町に住んでいます。これまで珠洲市内のいくつかの学校に勤めましたが、宝立小・宝立中時代を含め、宝立の学校の勤めは初めてです。宝立の子供たちの健やかな成長のため頑張ります。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

4月5日に始業式、入学式がありました。新年度や学校生活の始まりにあたって、子供たちに大切にしてほしいことを話しました。

## 1年間の始まりに、目標や夢を持とう！

学校の1年間の始まりにあたり、夢や目標を持とうという話をしました。それは、自分の新たな行動への意欲や習慣の改善につながります。内容は、将来への大きな夢でも、新たな学年になっての勉強のことでもいいと思います。後期課程の生徒のみなさんならば部活動の目標でもよいでしょう。前々から直したいと思っていたちょっとした生活習慣のことでもいいですね。保護者の皆様、この機会に、お子様の夢や目標について家庭での話題の一つにしていただければありがたく思います。



## 家族、仲間、先生をはじめ、いろいろな人と会話をしよう！

避難所にもなっている今の学校の環境は特別です。そこで、家族や仲間だけではなく学校にいる多くの人と会話をしようという話をしました。今年度の宝立小中の子どもたちは、前期課程20名、後期課程16名の36名です。宝立小中の所属職員は、先生方、校務員、給食の方々、支援員を合わせ27名です。合わせて63名の学校ですが、今は加えて避難されている方々や避難所運営スタッフの方々など多くの人がいらっしゃいます。特別な環境だからこそ可能になる出会いにも期待できます。児童生徒のみなさん、いっぱいいろんな方々とふれ合い、お話をしてくださいね。

## 宝立小中学校の合い言葉「あ・い・ど・る」を大切にしていこう！

1年生のみなさんへは「あ・い・ど・る」について話をしました。宝立小中学校には、児童生徒に大切にしてほしい約束を合い言葉で表しています。「挨拶を元気にしよう・朝ご飯をしっかり食べよう」の「あ」、「命を大切にしよう・いじめをなくそう」の「い」、「努力できる人になろう」の「ど」、「ルールを守ろう」の「る」の意味です。これに、「下足をそろえよう」を足して、1年間日常的に「あいどる」を確かめ合いながら学校生活を続けています。今年度も、1年生から9年生まで全員で大切に取り組んで行きましょう。

## ◇入学式

4月5日（月）午前10時より令和6年度入学式が行われました。天候にも恵まれて、晴れて4名の新入生が本校に入学しました。担任の先生が呼名した時には、「はい！」と大きく堂々とした声で返事をしていました。式辞では、倉見校長先生が、「学校は楽しいところです。楽しく遊び、また楽しく学びましょう。また、本校の伝統である「あ・い・ど・る+下足」も頑張りましょう」とお話されました。金田PTA会長さんからも温かなご祝辞をいただきました。そして、2年生の谷中さんが「わからないことがあったら、お兄さん・お姉さんや先生方に聞いてください。」と優しく歓迎の言葉を述べていました。新入生4名もきちんとお話を聞き、最後までほどよい緊張感をもって式に臨むことができました。宝立小中学校の仲間入りを果たしました。



## ◇自問清掃オリエンテーション 全校

4月9日午後1時25分から、本校体育館において自問清掃のオリエンテーションがありました。「自問清掃」について担当の花木先生と代表児童生徒5名による説明と実演がありました。自問清掃に取り組みながら、5つの玉『「粘り玉」「親切玉」「発見玉」「感謝玉」「正直玉』を磨くことで、それぞれの力を身につけることができます。これらは、学校生活や家庭生活においても発揮することができます。わかりやすい説明だったので、1年生は十分に理解できたと思います。また、2～9年生もしっかりと再確認できたと思います。これから、皆さんと一緒に学校と心をきれいにしていきましょう。



## ◇校外子ども会 全校

4月9日5限目、本校体育館において「校外子ども会」の集会がありました。はじめに、担当の谷村先生からこの会の趣旨・目的等の説明がありました。その後、各地区に分かれて、簡単な自己紹介と地区代表の児童生徒の確認、ラジオ体操をする場所やラジオの準備者について相談・確認をしました。縦割り活動のスタートとなる大変有意義な時間になりました。ラジオ体操に関しては、できるかどうかはわかりませんが、一歩でも前進できることを信じ、また、地域の方と交流する良い機会であり、児童生徒が心身ともに成長できる場と捉え、進めていきたいと思います。保護者の皆さん、地域の皆さん、ご理解・ご協力をお願いいたします。



## ◇静の時～朝読書～ 5年生

朝読書もスタートしています。この写真は4月9日（水）朝、全校集会直前のものです。担任の指示がなくても静かに読書をしています。さすが5年生！成長を感じた瞬間でした。

児童生徒の皆さんには、これからも『自律』に向けていろいろなことに挑戦していくことを期待しています。保護者や地域の皆さんにも、学校運営協議会を柱に、多くの場面で応援やサポートをしていただくことがあると思いますので、よろしくお願ひいたします。



## ◇全校集会

4月10日（水）の朝、2階中期交流スペースにおいて全校集会が行われました。校歌斉唱の後、校長先生からお話をありました。まず、児童生徒が歌った校歌について、大きくて素敵な声で素晴らしいと褒められました。「本校で避難している地域の方々が聴くと感動するし、元気をもらう」と述べ、校歌の力はすごいと感激していました。次に、『心の姿勢』が素晴らしいし大事であると、7年生を迎える会の時の後期課程の生徒の姿（様子）を例にお話されました。校長先生が立たれた方向に「体を向けて、しっかりと話を聞く」という姿勢ができているし、これは1年生の担任の先生が授業で「姿勢」の話をして、身につけさせていることに繋がっているのだなと感心されていました。義務教育学校の特徴ではないかと捉えています。これからも、本校の良さを生かし、児童生徒の成長のサポートをしていきたいと考えています。



## ◇部活動紹介 後期課程

4月10日放課後、7年生教室（英語教室）において7年生を対象の部活動紹介式が行われました。紹介する8・9年生を代表して、9年生石井さんが「しっかりと聞いて何部に入るか決めて、入ったら一緒に頑張りましょう」と立派にはじめの挨拶をしました。その後、ソフトテニス部、野球部、女子バスケットボール部の順番で、部員数、顧問名、活動場所、昨年度の試合の様子などを上手に紹介していました。7年生もしっかりと聞くことができました。最後に、部活動入部までの流れを、部活動担当の八木先生が説明しました。11日（木）から16日（火）に部活動見学と体験が行われ、希望の部に入部届けを提出し、18日（木）に今年度の部活動が発足しました。そして、19日から本格的に部活動がスタートしています。5月に入ると各種大会も行われます。目標を持ってしっかりと取り組みましょう。



## ◇読み聞かせボランティア 前期課程

4月15日（月）、読書ボランティアの皆さんによる『読み聞かせ』が、今年度もスタートしました。児童たちの楽しみの一つで、ワクワクドキドキしながらも真剣にお話を聴いている様子が見られました。しっかりと聞く力、頭の中で想像（イメージ）する力が自然と身に付きます。これからも楽しみです。読書ボランティアの皆さん、今年度もよろしくお願ひいたします。



## ◇2年生による1年生を迎える会 1・2年生

4月18日（木）、生活科の時間に、「1年生を迎える会」が行われました。はじめと終わりの言葉はもちろん、いろんな種類のクイズや鬼ごっこなどすべての催し物を2年生の谷中さんが企画して、1年生と一緒に楽しみました。会の最後には、1年生一人ひとりにメッセージ付き折り紙をプレゼントしました。お互いに有意義な時間を過ごすことができました。1年生もきっと素敵なお出にならなかったのでしょうか。担任・担当の先生が、2年生の「自律（の一歩）」のために、アイデアの提供と時間の確保をし、それを谷中さんがしっかりとやり遂げたすばらしい企画になりました。



## ◇前期児童生徒会認証式 全校

4月19日（金），児童生徒会の認証式が行われました。生徒会長をはじめ，計11名が全校の前に整列し，代表として，生徒会長の9年生谷内さんと運営委員長の5年生地原さんが登壇し，校長先生より任命証が手渡されました。降壇する際に，檀上から「すばらしい学校にする」「笑顔あふれる学校にする」「挨拶がしっかりできるようになります」と意気込みを述べていました。その後，校長先生から選ばれた皆さんに対して，また全校児童生徒の皆さんに向けて，よりよい学校をめざしましょうとエールが送られました。



## ◇音楽・文楽人形と韓国伝統芸能を鑑賞 全校

4月23日（火）3限目，全校で「音楽・文楽人形と韓国伝統芸能」を鑑賞しました。素晴らしい人形劇，チェロ演奏，チマチョゴリをまとっての舞踊などを披露していただき，児童生徒も興味津々で鑑賞できました。大阪よりお越しいただき，本当にありがとうございました。



## ◇スポーツ庁長官ご来校！



4月24日（水），視察のため，室伏広治長官が本校にお越しになりました。紙風船を使用した簡単なエクササイズを教えていただきました。対話やご指導から，元気と勇気をいただきました。お忙しい中，本当にありがとうございました。

### 5月の行事予定

1	水	安全点検
2	木	
3	金	奥能登野球大会（市営野球場） 憲法記念日
4	土	みどりの日
5	日	こどもの日
6	月	振替休日
7	火	読書ボランティア
8	水	全校集会
9	木	児童生徒総会
10	金	尿検査（一次）
11	土	奥能登ソフトテニス大会（穴水）
12	日	奥能登バスケット大会（穴水）
13	月	
14	火	
15	水	ブロック別集会 定時退校日
16	木	不審者対応訓練
17	金	
18	土	
19	日	
20	月	小中委員会
21	火	
22	水	小中別集会 職員会議
23	木	小クラブ 後期課程中間テスト 集金日
24	金	交通安全教室（前期課程） 後期課程中間テスト 集金日
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	児童生徒集会
30	木	心臓検診（1・7年生）
31	金	

保護者の皆様，昨日の授業参観やPTA総会等にご参加いただき，誠に有難うございました。